



PHILOSOPHIE

Car enfin, soit que nous veillons, soit que nous dormions, nous ne nous devons jamais laisser persuader qu'à l'évidence de notre raison. Et il est à remarquer que je dis : de notre raison, et non point : de notre imagination, ni : de nos sens. Comme, encore que nous voyions le soleil très clairement, nous ne devons pas juger pour cela qu'il ne soit que de la grandeur que nous le voyons ; et nous pouvons bien imaginer distinctement une tête de lion entée sur le corps d'une chèvre, sans qu'il faille conclure pour cela qu'il y ait au monde une chimère : car la raison ne nous dicte point que ce que nous voyons ou imaginons ainsi soit véritable. Mais elle nous dicte bien que toutes nos idées ou notions doivent avoir quelque fondement de vérité.

René. Descartes, Discours de la méthode.

QUESTIONS

1. Donnez l'idée générale du texte, après l'avoir situé dans l'oeuvre. **(04 points)**
2. Pourquoi DESCARTES disqualifie-t-il l'imagination et les « sens » dans la recherche de la vérité ? **(05 points)**
3. Expliquez la phrase suivante : « car la raison ne nous dicte point que ce que nous voyons ou imaginons ainsi soit véritable. » **(05 points)**
4. Si chacun se fie à l'évidence de sa raison, la vérité ne risque-t-elle pas d'être relative ? **(06 points)**